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■令和７年区議会第１回定例会報告　

■令和７年度当初予算における新たな事業等について

■本会議代表質問や予算審査特別委員会での質疑概要について

■区政報告会のご案内　ほか
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2025

日
頃
よ
り
皆
様
に
は
大
変
お
世
話
に
な
り
ま
す
。

江
東
区
議
会
で
は
、２
月
１
９
日
に
第
１
回
定
例
会
が
招
集

さ
れ
、令
和
６
年
度
最
終
補
正
予
算
案
や
令
和
７
年
度
当
初

予
算
案
な
ど
３
7
件
の
議
案
等
と
１
件
の
議
員
提
出
議
案
の

審
査
を
行
い
、３
月
２
８
日
に
閉
会
し
ま
し
た
。

本
レ
ポ
ー
ト
で
は
、今
定
例
会
に
お
い
て
可
決
成
立
し
た
当

初
予
算
の
う
ち
、昨
年
か
ら
会
派
を
挙
げ
て
要
望
し
て
き
た
長

引
く
物
価
高
騰
へ
の
対
策
事
業
や
町
会
自
治
会
活
動
の
活
性

化
支
援
事
業
を
は
じ
め
、令
和
７
年
度
の
新
た
な
取
り
組
み
を

中
心
に
ご
報
告
い
た
し
ま
す
。（
主
な
事
業
概
要
は
2
面
を
ご

参
照
下
さ
い
）

令
和
７
年
度
当
初
予
算
は
、一般
会
計
２
，７
８
４
億
５
，３
０

０
万
円
、特
別
会
計
１
，０
２
６
億
６
，３
０
０
万
円（
国
保・介

護
保
険・後
期
高
齢
者
医
療
保
険
）、合
わ
せ
て
３
，８
１
１
億

１
，６
０
０
万
円
と
な
り
、過
去
最
大
規
模
の
予
算
と
な
り
ま

し
た
。

そ
の
主
な
特
徴
と
し
て
歳
入
面
で
は
、所
得
環
境
の
改
善
や

納
税
義
務
者
の
増
加
に
よ
り
特
別
区
税
収
入
が
前
年
度
比
６
．

６
％
増
の
６
４
４
億
円
余
、災
害
対
応
力
強
化
経
費
が
新
規
算

定
さ
れ
た
特
別
区
交
付
金
収
入
が
前
年
度
比
７
．２
％
増
の
７

１
４
億
円
余
と
な
り
ま
し
た
。

歳
出
面
に
お
い
て
は
、児
童
福
祉
や
障
害
福
祉
関
連
経
費
な

ど
扶
助
費
が
前
年
度
比
８
．１
％
増
の
８
６
３
億
円
余
、各
種

公
共
施
設
の
改
修
に
要
す
る
建
設
事
業
費
が
６
．２
％
増
の
３

１
８
億
円
余
と
な
る
な
ど
、都
内
の
景
況
や
所
得
環
境
に
改
善

の
兆
し
が
見
ら
れ
る一方
で
、福
祉
事
業
の
需
要
拡
大
や
物
価

高
の
影
響
が
顕
著
に
見
ら
れ
る
予
算
編
成
と
な
り
ま
し
た
。

私
は
、本
会
議
初
日
に
区
長
所
信
表
明
演
説
に
対
す
る
会

派
代
表
質
問
を
行
い
、「
令
和
７
年
度
当
初
予
算
案
の
評
価
」、

【
令
和
７
年
区
議
会
第
１
回
定
例
会
報
告
】
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令和７年１月１７日、「物価高騰対策事業の
実施に向けた緊急要望書」を区長あてに手交

「
江
東
区
長
期
計
画（
後
期
）重
要
課
題
に
位
置
づ
け
た
防

災
対
策
」、「
産
業・地
域
振
興
」、「
区
立
児
童
相
談
所
整
備

方
針
の
変
更
」、「
幼
児
教
育
」の
５
項
目
に
つ
い
て
区
や
教

育
委
員
会
の
方
針
や
考
え
方
を
質
し
ま
し
た
。（
質
疑
主
旨

は
３
面
を
ご
参
照
下
さ
い
）

特
に
、今
後
の
幼
児
教
育
の
あ
り
方
に
つ
い
て
は
、昨
年

区
教
育
委
員
会
よ
り
示
さ
れ
た「
区
立
幼
稚
園
の
今
後
の
あ

り
方
に
関
す
る
基
本
方
針
」に
対
し
、区
全
体
の
幼
児
教
育

の
底
上
げ
を
図
る
上
で
区
立
幼
稚
園
の
セ
ン
タ
ー
的
機
能

を
強
化
す
る
と
共
に
、社
会
的
ニ
ー
ズ
に
応
じ
た
各
園
で
の

３
歳
保
育
の
実
施
な
ど
を
要
望
し
た
う
え
で
、新
た
な
廃
園

計
画
は
見
直
す
よ
う
、強
く
求
め
ま
し
た
。こ
う
し
た
質
疑

が
き
っ
か
け
と
な
り
、今
定
例
会
中
に
開
催
さ
れ
た
文
教
委

員
会
に
お
い
て
、区
教
育
長
よ
り
計
画
を
見
直
す
方
針
が
示

さ
れ
た
こ
と
は
、大
変
大
き
な
成
果
で
あ
っ
た
と
考
え
ま
す
。

ま
た
、江
東
区
長
期
計
画（
後
期
）の
重
要
課
題
に「
防
災

施
策
」が
位
置
づ
け
ら
れ
た
こ
と
に
伴
い
、こ
れ
ま
で
課
題
提

起
し
て
き
た
各
種
防
災
協
定
の
具
体
化
へ
の
取
組
み
な
ど
も
、

区
と
し
て
本
格
的
に
進
め
て
い
く
方
針
で
あ
る
こ
と
が
確
認

で
き
、要
望
活
動
の
成
果
と
し
て
ご
報
告
い
た
し
ま
す
。

令
和
７
年
度
の
区
政
運
営
に
お
い
て
も
、防
災
対
策
や
子

育
て
支
援
、教
育
、福

祉
な
ど
、
安
定
し
た

区
民
生
活
に
必
要
不

可
欠
な
施
策
の
推
進

に
向
け
、会
派
を
挙
げ

て
取
り
組
ん
で
参
り

ま
す
。
引
き
続
き
、ご

指
導
ご
鞭
撻
の
ほ
ど
、

宜
し
く
お
願
い
申
し

上
げ
ま
す
。
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令和７年第１回定例会における活動報告

【介護事業所による人材確保支援について】
　介護現場では、人材不足・有資格者不足が大変深刻
である。令和６年度から事業所による人材確保に対して
支援を行っているが実績及び課題は。　採用活動の支
援として１事業所につき最大２０万円を補助し、３３法人
から申請を受け付け、うち９法人から１７名の採用に至っ
た、との報告を受けた。申請が区内法人の１７％にとどま
っている。　来年度、区としての取組みと東京都の事
業との連携により支援を拡充すべき。　区としての事
業は同内容で継続するが、都において訪問介護事業所
への支援、潜在有資格者の再就職支援、生産性向上支
援などの事業が示されているため、最大限に活用し、人
材確保支援事業を推進していく。

【障害福祉事業所による人材確保支援について】
　介護事業所支援同様に、令和６年度より人材確保支
援を実施しているが、現状と課題は。　２４法人から申
請を受け付け、採用につながっている。しかし、見込みに
対して４割程度であり、更なる事業周知に努める。　区
事業とは別に、都の補助事業を活用する方針だが、事業
概要は。　事業所がヘルパーをサポートする人材として
未経験者を雇用する際の人件費や法定福利費を補助し
、そうして雇用された方がヘルパー資格取得を目指す際
の研修受講料を補助する事業を実施する。　人材確保
と定着に向けた入口となる事業である。事業の継続性が
重要となるが、見解は。　都や他区の状況を注視してい
くが、人材確保の状況が急に好転するとは考えづらい。
まずは、事業所への事業周知をしっかり行い、人材確保・
定着支援に取り組む。

令和７年度予算審査特別委員会　質疑概要
                         川北から質問　  担当課長の答弁

本会議会派代表質問　質疑主旨
【１】予算編成と今後の財政運営
　① 当初予算案について
　② 都区財政調整協議について
　③ 基金について
　④ 財政計画について
【２】長期計画（後期）重要課題に位置づけた防災施策　
　① 組織改正について
　② 避難所の環境整備と運営体制の強化について
　③ 避難行動要支援者の個別避難計画作成について
　④ 災害時医療提供体制について
【３】産業・地域振興
　① エネルギー価格高騰対策支援事業について
　② プレミアム付き区内共通商品券発行事業について
　③ 町会・自治会地域活性化事業について
【４】区立児童相談所整備方針の変更
　① 本区が目指す児童相談体制のあり方と児童相談所
　　 の役割について
　② 都区協議に挑む上での区の方針について
　③ 全国に誇れる「児童相談体制の構築」を目指すべき
【５】幼児教育
　① 江東区の幼児教育の実施状況について
　② 「江東区立幼稚園の今後のあり方に関する基本方
　　 針」の見直しについて

～ 第1回定例会を終えて ～

長引く物価高騰の影響や、産業を問わず人材不足の課題など
に直面されている区民や区内事業者の方々より、切実なお声
をお寄せいただき、会派としての政策及び予算要望活動に反
映させて参りました。より小規模事業者を対象としたエネルギ
ー補助事業の再実施やプレミアム付き区内共通商品券発行
事業の拡充、福祉関連施設による人材確保への支援事業の
拡充など、令和７年度江東区政の取組みに対し、多くの会派
要望を反映させることができました。
今後も、区民や区内事業者に更に寄り添った事業の推進を目
指し、会派一丸となって取り組んで参ります。

江東区議会自民・参政・無所属クラブ幹事長　川北直人

日時：令和7年 4月10日（木） １９時開会
場所：森下文化センター２F（無料・着席）
テーマ　第1回定例会活動報告と

 令和7年度予算の概要について
※どなたでもご自由にご参加頂けます。

区政報告会のお知らせ 事務所のお知らせ
自民・参政・無所属クラブ 川北直人 事務所

E-mail/7010kawakita@gmail.com　　
HP https://www.kawakitanaoto.com　　　
     https://www.facebook.com/naoto.kawakita

〒135-0021  東京都江東区白河１－２－１－２０３
電話/03-5621-6288　   FAX/03-5621-6266

（予定）
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予算審査特別
委員会の質疑
動画はこちらか
らご覧ください

➡
本会議代表質
問の質疑動画
はこちらからご
覧ください

➡



防災

まちづくり・環境

産業・経済・観光 高齢者福祉・障害者福祉

コミュニティ

DX

令和７年度江東区予算編成並びに施策に対する要望活動

教育・子育て支援

★区の食料備蓄量を避難所生活者の1日分から2日分へ拡充！
●備蓄物資整備事業　（２億3,469万円）

★新木場の物資輸送の力を生かした、本区最大の防災倉庫を整備！
●（仮称）新木場防災倉庫整備事業　（１,７７０万円）

★耐震化率100％に向け、木造住宅の除去費用助成額を倍増！
●民間建築物耐震促進事業　（１億2,000万円）

★災害協力隊の防災資機材格納庫の建築確認申請に係る費用を
　区が負担へ。
●民間防災組織育成事業　（７,０60万円）

★防災協定の具体化に向けた協議会設立へ！【重点要望】
●地域防災計画進行管理事業（2,251万円のうち12万円）

★遂に着手！地下鉄８号線沿線のまちづくりの更なる推進へ！
●地下鉄８号線沿線まちづくり推進事業　（5,616万円）

★新庁舎建設に向けた基金の積み立てはじまる！
●新庁舎建設等基本積立金　（３５億円）

■若洲公園令和9年4月にリニューアルへ！都内最大の
　大型遊具を整備！
●若洲公園整備事業　（PARK-PFI　７億４,５３２万円　大型遊具２億2,487万円）

★森林環境譲与税を利用した、連携自治体での区民向け
　「森林体験ツアー」スタート！
●ゼロカーボン行動変容推進事業　（２９１万円）

★エネルギー価格高騰支援の継続！補助の下限を切り下げ、
　幅広く事業者の支援へ！【重点要望】
●エネルギー価格高騰対策支援事業　（７億５,０００万円）

★区内商店の事業と区民のおサイフを後押し！商品券の
　プレミアム率は30％維持！【重点要望】
●商店街連合会支援事業　（７億６,６６８万円）

★区内中小店舗の経営・集客向上を支援！上限50万円の
　補助対象者の拡充！
●魅力ある商店街創出事業　（2,649万円）

★中小企業者向け融資制度の創設！貸付金利を2年目まで助成！
●中小企業融資事業　（１億１,８００万円）

■創業前から事業承継まで、経営相談の強化！相談対応時間の
　延長や派遣相談の創設！
●経営相談事業　（８,１９６万円）

■江東区をみんなに知ってもらおう！テレビや映画のロケを
　支援する「フィルムコミッション」設立！
●江東区観光協会運営補助事業　（２,０９０万円）

■令和8年度から5年間を計画期間とする観光推進プランを策定！
●観光推進プラン策定事業（1,256万円）

★富岡地区への子ども家庭支援センターの整備！２３区最多の区内
　９か所体制に！
●（仮称）富岡子ども家庭支援センター整備事業　（７,３８１万円）

■こどもたちの体験活動充実へ！TOKYO GLOBAL GATEWAY
　や有明四季劇場に行こう！
●豊かな体験活動事業（９,７２５万円）

★全区立小中学校等へ校内別室指導支援員の配置！
●教育支援センター事業（8,046万円）

★熱中症対策！６５歳以上の高齢者世帯へ、
　上限10万円のエアコン購入費用を助成へ！
●高齢者エアコン購入費助成事業　（9,252万円）

★補聴器の購入費用助成額を4万円以上引き上げ！所得制限撤廃！　
5年経過で再支給可能！
●補聴器支給事業　（３,９５３万円）

★介護事業者の採用補助に加え、ケアプランデータ連携システム
●介護従事者確保支援事業（1億1,400万円）

★地域活性化事業補助金は今年も継続！こどもイベント枠、
　地域防犯枠を新設！10万円UP！【重点要望】
●町会自治会活動事業　（3,785万円）

■「Smart　KOTO」の実現！効率的な庁舎に向けて、
　オンライン申請手続きの拡大！
●DX推進事業　（６,４６１万円）

我が会派では、日頃から区政運営に多大なご協力を
頂く区内各種団体の皆様と意見交換会を開催し、産
業・医療・福祉・子育てなど、多方面にわたる分野
で直面されている課題を伺うとともに、区政に対する
ご提言を頂戴しております。令和６年に実施した意見
交換会では、「防災協定の具体化」、「人材確保と定
着」、「物価高への対応」、「働き方改革を受けた対応」
など、多岐にわたるご要望、ご提言をいただきました。
こうしたご提言をもとに、令和７年度予算や施策に対
する区長や区への要望活動を実施し、その実現に向
けて活動を重ねております。
令和７年度予算では、前述の通り会派要望の多くを
反映させることができましたが、一方で予算化に至ら
なかったご要望事項もあります。引き続き、区民や区
内事業者のお声に耳を傾け、政策の立案とその実現
に向けて取組みます。

令和 7 年度当初予算が成立！新たな取り組みなど主な事業をご紹介します ★は会派予算要望事項

区政レポート vol.33 令和7年 第1回定例会号[2]江東区議会自民・参政・無所属クラブ

様々なお声をもとに予算要望書を
作成し、区長へ要望活動。　

令和７年度予算要望活動
（令和６年９月５日）

要望書全文は
こちらから

令和６年度各種団体との意見交換会
（令和６年７月１６日～２２日）

それぞれの分野の第一
線で働かれている方々の
経験に基づくご提言は、
我々の政策立案に欠かせ
ないお声です。今後とも、
ご意見、ご要望をお聞か
せください。

➡


